

## Ayudan a reinsertar migrantes en México (El Financiero 22/07/13)

Ayudan a reinsertar migrantes en México (El Financiero 22/07/13) Roxana González García Lunes, 22 de julio de 2013

Plan binacional proporciona empleo a repatriados de EU . · EMPLEOS PARA DEPORTADOS La reforma migratoria que debate el Congreso de Estados Unidos puede provocar un retorno masivo de inmigrantes, a los que habrá que reinsertar a la sociedad y proporcionales un empleo que les permita reintegrarse, evitando que caigan en las redes del crimen organizado, advirtió José Manuel Bulás Montoro, director del Programa Yo Soy México, iniciativa de la sociedad civil en ambos países que pretende colocar en empresas mexicanas a unas 24 mil personas por año. En entrevista con El Financiero, Bulás Montoro explicó que el plan busca lograr que los migrantes que regresan de forma voluntaria o como consecuencia de la deportación sean activos en la vida económica y formen parte del desarrollo regional, incorporándose al sector productivo. Para ello, informó que la Fundación Mexicanos-Americanos Todos Trabajando, creadora del proyecto, firmó una serie de acuerdos con empresas que brindarán una oportunidad al emplear a miles de personas. "Hemos firmado convenios con cámaras industriales de todo México, como son las de envases metálicos, de panificadoras, con el Consejo Empresarial Mexicano de Occidente y estamos en negociaciones con la Cámara de la Industria de la Construcción, además de tener la colaboración de sectores empresariales estadounidenses como American Chamber", dijo. Explicó que el proceso de selección inicia desde que los migrantes son deportados en la frontera, donde la fundación, con sede en San Antonio, Texas, cuenta con módulos para recibir a los connacionales, a quienes de acuerdo con su perfil y las vacantes solicitadas por las compañías, se les ofrece un empleo. Además, los migrantes -algunos de los cuales ya se colocaron en Altos Hornos de México-, pueden registrarse en <http://www.yosoymexico.mx/>, donde las ofertas son publicadas. "Muchas veces cuando son deportados llegan desconfiados y lo primero que intentan hacer es comunicarse con sus familias, por eso trabajamos también con los albergues en la frontera, donde nos apoyan para darles la información una vez que ya están más tranquilos", destacó. Según Bulás Montoro, en 2005-10 cerca de 1.4 millones de mexicanos retornaron y aunque las razones de su regreso varían, es innegable que existe una creciente tendencia a la migración de retorno. Cada año -dijo- entre 200 mil y 230 mil regresan porque ya no hay trabajo en EU, porque ya lograron poner un negocio en sus lugares de origen, por enfermedad o porque fueron deportados; además, no todos podrán calificar a la reforma migratoria, por lo que su llegada aumentará. Aseguró que tienen talento y habilidades que la industria mexicana debería aprovechar para incrementar la productividad, en sectores como el manejo de maquinaria especializada, o aprovechamiento del idioma inglés. "Hemos observado que tienen una cultura laboral distinta, muy aprovechable, 50 por ciento habla inglés. Se trata de un fenómeno que si es correctamente capitalizado por México como receptor puede ser un fuerte detonante de la economía", dijo.